

Estudiantes y docentes de Psicología de la **Universidad Mariana** intercambian experiencias en Ecuador

Ricardo Esteban Jurado
Docente Programa de Psicología
Universidad Mariana

Estudiantes del Programa de Psicología, de la Universidad Mariana, acreditado con Alta Calidad, viajaron a las ciudades ecuatorianas de Ibarra, Tulcán y San Gabriel, para cumplir con actividades de movilidad estudiantil y docente. Los 26 universitarios que conforman el tercer semestre del mencionado programa, visitaron la Fundación Childfund de Tulcán y San Gabriel, una experiencia que enriqueció las competencias vistas en el espacio académico 'Psicología del Niño'. Esta fundación trabaja en 65 países del mundo, con programas de atención a la población infantil y adolescente, y aunque no tiene presencia en Colombia, se espera establecer un acuerdo de cooperación que permita contar con sus programas en Nariño, para que otros universitarios tengan la misma oportunidad.

El grupo de jóvenes visitó el Centro de Habilitación del Niño, que trabaja en convenio con la Universidad Técnica del Norte de Ecuador, sede Ibarra, ejercicio que ofreció conocimientos prácticos relacionados con el desarrollo humano y la gestión social.

Además, durante su paso, el grupo de docentes y estudiantes compartió sus experiencias investigativas con esta institución. El profesor Andrés Martínez socializó su estudio sobre la 'Influencia de la comprensión lectora en los resultados de las Pruebas Pisa'; el Mg. Ricardo Esteban Jurado intervino con su ponencia 'Pedagogías de la Alteridad, horizontes de intersubjetividad'. Las semilleristas Erika Mera, Andrea Ruíz y Lina González, abordaron el tema 'Creatividad y habilidades para la vida', y por su parte, Santiago Arias y Ángela Guerrero hablaron sobre el tema 'Niños huérfanos con padres vivos'.

La delegación participante agradece la oportunidad que la Universidad Mariana les ofreció para adelantar con éxito esta actividad, gracias a la gestión de la Mg. Lorena Guerrero, Directora de la Unidad de Servicios Internacionales; el PhD Oscar Valverde Riascos, Decano de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales y la Mg. Sonia Belalcazar, Directora del Programa de Psicología.



Estudiantes y docentes del programa de Psicología UNIMAR intercambian experiencias en Ecuador

Experiencia académica e investigativa en Perú

Alexis Francisco Uscátegui Narváz

Docente Facultad de Educación
Universidad Mariana



Docente de la Universidad Mariana, conferencista invitado al II Congreso Amazónico de Lengua y Literatura en Perú.

El Magíster Alexis Uscátegui Narváz, docente de la Facultad de Educación de la Universidad Mariana e integrante del Grupo de Investi-

gación Forma, fue invitado como ponente en calidad de académico y escritor al II Congreso Amazónico de Lengua y Literatura, y I Congreso

Internacional de Literaturas Amazónicas, "Francisco Izquierdo Ríos", realizado por la Universidad Nacional de Ucayali (Pucalpa-Perú). El docente compartió un estudio sobre Narrativa Tribal del departamento de Nariño, producto de un trabajo investigativo que buscó, a través de la crítica literaria y la interpretación textual, repensar la historia de aquellas personas que son consideradas como subalternos ante la sociedad latinoamericana.

La Doctora Esther Isabel Reina Cortegana, Decana de la Facultad de Educación y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Ucayali de Perú, fue quien extendió la invitación al docente de la Universidad Mariana, al evento que se llevó a cabo los días 30, 31 octubre y 1 de noviembre de 2014, en el que se conoció diversas ponencias de estudios lingüísticos y literarios aborígenes del territorio latinoamericano.

En el evento también se destacó la presentación de escritores peruanos y libros que contienen los resultados de investigaciones amazónicas y creaciones literarias.